

Zusammenfassung Vogt, 2008 (08-08)

Nationale Sporttest Konzept Datenbank

SUISSE Sport Test Konzept - Ein Datenbanksystem zur Erfassung, Durchführung und Analyse sportmotorischer Tests im Schul- und Leistungssport

Projektleitung:

PD Dr. Michael Vogt

Die Nationale Sporttest-Datenbank konnte im Rahmen eines Forschungs- und Entwicklungsprojekts der ESK und dank der Unterstützung vom Sportamt Baselland, Swiss Olympic und dem BASPO in den Jahren 2008 – 2010 realisiert werden. Eine Projektgruppe bestehend aus Fachvertretern von Schulen, Sport und Wissenschaft betreute das Projekt inhaltlich. An der Datenbank interessierte Institutionen bildeten die Begleitgruppe.

Das über Internet www.sporttests.ch zugängliche Endprodukt steht heute Nutzern aus dem Schul-, Vereins- und Leistungssport als flexibles Werkzeug zur Verwaltung, Durchführung und Auswertung von sportmotorischen Tests frei zur Verfügung. Per Ende Juni 2010 sind schon über 700 Nutzerinnen und Nutzer (primär Sportlehrpersonen und Trainer) registriert. Sie haben Zugang zu über 50 frei geschalteten Einzeltests und zu rund 10 Testbatterien. Die Datenbank wird heute schon von einigen Sportverbänden und Schulen genutzt. Besonders erfolgreich ist der Teil der Testbörse, wo die Nutzerinnen und Nutzer Beschreibungen von zur Verfügung stehenden Testverfahren beziehen können.

Im Rahmen des Koordinationsauftrages konnten unter dem Label „Talent Eye Schweiz“ die Testinhalte der Talent Eye Standorte Basel, Bern und Zürich harmonisiert werden. Diverse Gespräche haben mit Vertretern vom BASPO und Swiss Olympic über mögliche Szenarien zur Fortführung des Betriebs der Datenbank über das Projektende hinaus stattgefunden. Ein diesbezüglicher Entscheid steht aber noch aus.

Die Projektleitung kann den Betrieb der Nationalen Sporttest-Datenbank bis Ende 2010 aufrechterhalten. Bis zu diesem Termin muss die zukünftige betriebliche Verantwortlichkeit geregelt werden. Für einen zukünftigen optimalen Betrieb muss zudem der Bereich der Nutzerschulung und Promotion verstärkt werden. Schliesslich stehen u.a. aufgrund von neuen Kundenbedürfnissen kleinere Softwareoptimierungen und –ergänzungen an.

Die bisherigen Daten und Erkenntnisse zur online Nutzung der Nationalen Sporttest-Datenbank, welche zusammengefasst im nachfolgenden Schlussbericht erläutert sind, zeigen das Bedürfnis an diesem Produkt ganz klar auf. Die Projektleitung empfiehlt deshalb der ESK, dem BASPO und Swiss Olympic sehr, die Überführung des Entwicklungsprojekts in einen geregelten Betrieb zu ermöglichen.